



LA PROVINCIA DE H. E.

Diaria de Combate Nacional-Sindicalista

FRANQUEO CONCERTADO

II Época.—Num. 129

HUELVA 27 de Marzo de 1937

Precio: 0.15.—Suscripción 3.00 Ptas.

“Que en ningún hogar español deje de haber lumbre y que ningún obrero carezca de pan”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

EDITORIAL

VIDA NUEVA

Resuenan las voces de las campanas rompiendo el silencio del dolor, anunciando al mundo la gloria del “resurrección”, y dando paz a los peregrinos que caminaban sin rumbo; terminó la semana de pasión y una aurora, plata de nieve, blanca sin mota, anuncia el principio de la Vida.

Penitencia y arrepentimiento dejaron sus vestiduras para cubrirse con velos hechos de fe. Pasos rectos señalan el camino seguro del mañana.

También España, hija predilecta, presa ansiada, bocado en el convite de pasiones y hambrientos, pasó por un domingo de ramadés en el que en alegre desprecupación hijastros y mal nacidos gozaron en su avaricia del banquete pascual, descuartizando el cordero comprado con peso falso y besandola en la mejilla la entregaron en manos mercenarias de unas rapaces...

La llevar a su semana de pasión y muerte; aullando ante los despojos sanguinolentos, se repartieron las vestiduras tintas en sangre de madre... y un sepulcro esperaba recibir el cadáver; pero el sábado de gloria está próximo, el cortejo funerario se deshace en polvo y España, con vida nueva, al compás del tecleo de las ametralladoras y al ritmo lento de los cañonazos, que ejercitan la granzambra de las grandes justicias, se viste velos de novia enamorada; la vida vuelve y la tierra festeja la realidad robusta de la España que alumbraba.

Junto al oro viejo, el romance moderno de las fuertes juventudes de la España nacional-sindicalista que abierta la mano y el brazo extendido desfilan triunfantes por todas las rutas como un mensaje de esperanza cierta, bajo el palio azul de bravas canciones de paz y de guerra precursoras de la resurrección.

Política económica

Nuestro comercio exterior

No es preciso ser muy docto, para comprender que la desarticulación de nuestra economía, alcanzada en todos los tiempos a nuestro comercio exterior de una manera directa.

Si en nuestra país una potencia industrial, cuya producción entrase de lleno en el engranaje de la distribución o la atención de los grandes mercados internacionales, y no afectándole tan directamente como a otros la crisis mundial, por el alejamiento mantenido en los grandes problemas de la economía internacional, hubiese sido fácil lograr un desarrollo efectivo de nuestro comercio exterior, si la política no hubiera entorpecido siempre las buenas iniciativas en materia económica, postergándolas o desvirtuando las al perseguir siempre el interés personal de algún magnate de los negocios, de alguna empresa o de algún partido.

En ocasiones, fueron intereses regionales mal encauzados los que, en pugna inverosímil, dificultaron o impidieron la realización de buenos convenios comerciales. En este aspecto y a título de ejemplo recordamos el triste ejemplo célebre e irrealizado tratado con el Uruguay, que si bien es cierto, que puso en lucha abiertos los intereses de los ganaderos gallegos con los de los oliveros andaluces, también lo es que con un poco de comprensión y posiblemente el interés regionalista del bien de España y sin los políticos que hicieron plataforma de intereses para sus campañas absurdas y para perder el tiempo en un Parlamento más absurdo aún, se hubiera dado un paso favorable para nuestra economía tan necesitada en todo momento

AIRES DE FRONDA

Suenan clarines de victoria; el ejército nacional se prepara para asaltos definitivos en los que ni las hordas del salvajismo moscovitas ni esos batallones de mer cenarios—bez y podredumbre de todas las naciones europeas—sabrán ni podrán resistir el empuje de este bravo ejército azul de la nueva España.

Nada de estrategia, no sabemos de esto, solo queremos indicar lo que está en el ambiente, lo que nos dicen los partes del Cuartel General y que vamos reflejando en los risueños semblantes de los que sentimos y amamos a España.

Los días que se avecinan serán de emoción intensa; porque significa el total restablecimiento del imperio del orden y la justicia que aún viven bajo la férula asesora del maldito sovieta.

Se acerca rápidamente el final de esta gran tragedia en la que se está consumiendo cantidades enormes de energía joven y don de la sangre riega los rincones más apartados de nuestro suelo patrio.

Cuando sea cumplido este primer objetivo, volverá de nuevo a encauzarse la marcha de la nación, en todos sus sentidos, y para ello Falange española que nació y vive para cumplir sus compromisos, continuará en la guerra, como en la paz, su movimiento nacional-sindicalista con la mirada fija, atenta; con su caminar recto, sin curvas y en pendiente hacia arriba para la consecución de su ideal, en los puntos directrices de su programa.

Ya nos achacan los que no quieren ver la realidad del momento histórico que nuestra revolución nacional es injusta por sus tendencias. ¿Qué tendencias? ¿Antiguo acaso estos artifices de la antigua farsa, estos acaudalados, estos grandes señores de la época de privilegios, de feuda lismo y de vida fácil puede resistir?

¿Pueden abrigar esa esperanza después del la tremenda lección sufrida? ¿Es que pretenden un nuevo abrazo de Vergara?

No será, ni nos prestaremos a esta comedia; nuestra organización está alerta, nuestra vigilia es constante y ninguno de los nuestros desertará del sacrificio.

Si hay que depurar actitudes, se hará sin miramientos, sea quien sea, porque en nosotros ni hay ni caben esas distinciones de clase, la Falange es una impersonal, es nacional y no admite banderías.

Camisas viejas, camisas nuevas, ¿qué más dá? Todos, absolutamente todos con un solo pensamiento en un solo afán de superación, sabremos llevar a la práctica nuestros postulados tanto en la guerra como en la paz.

Falange española aspira al reorginamiento total de una patria unida, de una España grande, con pan y justicia y esta aspiración solo puede servirle esta juventud que libre de taras y sanas ideas acude sin distinción de clases al sacrificio en masa, para cumplir el deber impuesto en sus postulados.

Afán de mejoramiento, sed de justicia social, unidad de acción resurgimiento, en fin, de una patria deshecha por los egoísmos de castas y abandono de los que

CON LA 1.ª CENTURIA DE LA BANDERA SANTA MARIA Noche de Domingo de Ramos en Cerro Boyero

En este continuo discurrir de días monótonos y sin que la más leve distinción pueda hallarse en ellos, uno más acaba de pasar—Domingo de Ramos—que, si no hubiera sido porque ese día y más especialmente su noche ha sido, una de las fuertes pruebas, a que esta hermosa y Santa Cruzada, ha sometido nuestra Centuria y a pesar de nuestros sentimientos católicos, hubiera pasado desapercibido como otros muchos.

Hubiera sido muy interesante que “aquellos” en la España Nacional y “esos” aún para su desgracia en la España Roja según los cuales los “señoritos” no serían para nada, nos hubieran visto a todos nosotros en su mayoría estudiantes, que años atrás unos en Madrid y otros en Sevilla, Cádiz, etc... esperábamos con verdadera ansiedad este día que, su solo anuncio era para nosotros, motivo de alegría y alborozo y que con la iniciación de los cuchicheos sobre el número de días que había que adelantar las vacaciones constituirían por decir lo así, los próambulos de estas, muy interesantes hubiera sido también que lo hubieran presen

ciado los que dotados de su alto espíritu de patriotismo y que por unas causas o por otras—para que, meterse de averiguaciones—no se deciden a abandonar las comodidades del hogar, pero que no conformes con no dar otro fruto que “lucir el tipo” se atreven todavía a decir—sin dar importancia a nuestro esfuerzo—“que estamos muy bien puesto que vamos en retaguardia”, cuando lo menos que podían hacer es callar, ser mudos a todo y solo hablar para admirar y enaltecer a los que luchan para que a ellos no les falten comodidades.

Si hubieran estado aquí todos, los unos y los otros, hubieran visto cómo en una noche verdaderamente infernal, en la que el vendaval arrastró las ligeras techumbres de nuestras chozas y mientras la lluvia las inundaban con virtiéndolas en verdaderas piscinas naturales; aun nos quedaba arresto para entonar las canciones de que tan pródiga es nuestra Bandera. Uno de nuestros camaradas, al que familiarmente llamamos “Conforme”, por la prolijidad con que utiliza esta palabra en sus peroraciones, después de haber aguantado tres ho

ras de parapeto y empapado en agua, iba a “guardarse” en una de las pocas chozas sanas, cuando alcaeramente; en ella le aguardaban los demás que entre chistes y risotadas procuraban recoger el agua de las goteras, con los platos y cantimploras; entre estos uno muy conocido en Huelva también por un sobrenombre, uno de esos que—según el camarada Valdés—en los tiempos de per tomaba cerveza en el Bar América, ante la imposibilidad de utilizar más cacharros tumbados boca arriba la recogía con la boca; y finalmente otro a quien llamamos “Barrilete”—por su costumbre vulgarmente llamada rechuncha— dormía plácidamente sin preocuparse de que el agua le caía encima lo mismo que si estuviera durmiendo el raso.

Si esto lo hubieran visto los que aun engañados o convencidos luchan en el campo rojo acabarían de convencerse que contra el entusiasmo y la fe no hay nada, posible y que tarde o temprano toda España será nuestra y enonces, ¡ay de algunos!

(Arriba España)
Valenzuela Marzo 1937.
“Los Pacíficos”.

España en llamas

Paris.—“La Gazette de L'Europe” ha comenzado a publicar casi íntegramente el texto del librito “L'Espagne en flammes”.

Se trata de una publicación perfectamente documentada y

no supieron encontrarse así mismo; esto es lo que nuestra organización pide y quiere. El camino trazado se convierte ya en amplia vía, y por ella marchamos, sin que nos arredren los obstáculos; pedimos paso y lo obtenemos.

Es España y su voz; resuena libremente llegando a todos los corazones fuertes. Por Dios y por la patria. ¡Arriba España!

El número 4.

muy útil para dar a conocer a la opinión pública los orígenes y el carácter del movimiento nacional español.

“L'Espagne en flammes” fue publicado en Francia en el mes de diciembre último, firmado por Federico de Echevarría.

Tras ese sédónimo se oculta según nuestras noticias, un patriota español que ha prestado un señalado servicio a la Causa nacional con esta excelente publicación y que a la ve ha tenido un éxito literario francés muy importante: en los cuatro meses escasos transcurridos desde su publicación, la difusión ha excedido de 170.000 ejemplares, cien to setenta ediciones según la nomenclatura francesa.

En el mes de febrero una tra

ducción inglesa de esta obra ha aparecido con el título de “Spain in flames”.

Es esta una de las publicaciones en que más documentalmente queda demostrada la intervención activa de la Tercera Internacional comunista en España; ya en 1934 en la preparación de la revolución que ensangrentó a Asturias, más tarde en la constitución del Frente Popular, en los desórdenes de todo género que dieron carácter a su Gobierno y, por último, en la organización de la revolución comunista que el Movimiento Nacional hizo abortar.

Se hace también en “L'Espagne en Flammes” un interesante estudio de la política exterior de los Soviets y de su intervención en los primeros meses de guerra civil española.

“Sigán los demás con sus festines”, dijo el verbo exacto de José Antonio. Vendrán los camaradas de la vanguardia y nos preguntarán por el empleo de nuestro tiempo. ¡Pobre del que no sepa responder! Se cambiarán los fusiles por estacas, y muchas espaldas redoblarán en anuncio de la España nueva que se entronca con su destino.

El general Miajas es silbado por los milicianos anarquistas a su llegada a los frentes de Guadalajara, a donde fué para darse cuenta de los destrozos causados por nuestra aviación

«La Vanguardia» confirma que Javier Bueno se halla gravemente herido

Paris.—El periódico «La Vanguardia», de Barcelona, en uno de sus últimos números ha publicado una fotografía del periodista marxista Javier Bueno, director del periódico «Avance», que se publicaba en Oviedo.

Al pie de la fotografía se insertan unas líneas en las cuales se dice que Javier Bueno ha resultado gravemente herido en el frente asturiano y para poder curarle será preciso amputarle una pierna.

Añade que el movimiento revolucionario de Asturias de octubre de 1934, se preparó en la redacción de «Avance», desde donde se dieron todas las instrucciones y todas las consignas.

Días antes de estallar el actual movimiento nacional, Javier Bueno se hallaba en Oviedo, y al sumarse la guarnición ovetense a la gran cruzada española, tuvo que huir a la cuenca minera.

Restricciones para la venta de tabacos en Barcelona

Barcelona.—Se ha dispuesto que la venta de tabacos se ajuste a los siguientes requisitos:

Primero.—El tabaco seguirá vendiéndose los jueves de cada semana, a partir de las seis de la tarde.

Segundo.—La distribución de tabaco se ajustará a las mismas normas ya establecidas, y en todos los estancos no se facilitará mayor cantidad que la de otras veces.

Tercero.—No se permitirá la formación de colas ante los estancos hasta media hora antes de su apertura, o sea a partir de las cinco y media de la tarde.

Con tantas restricciones los fumadores catalanes esperan, naturalmente, que las tropas de Franco restablezcan cuando antes la normalidad en este y en otros servicios.

Se prohíbe a los militares alemanes que pertenezcan a la masonería

Y A OTRAS ASOCIACIONES PACIFISTAS

Berlín.—El «Monitor del Ejército» recuerda que según una ordenanza del Ministerio del Interior está formalmente prohibido a los oficiales y a los soldados del ejército alemán, lo mismo que a los funcionarios de las administraciones militares el pertenecer a otras organizaciones similares. Entre estas organizaciones similares está incluida por ejemplo la Sociedad Alemana para la Paz y la Unión Europea.

Dicha ordenanza cita los nombres de 38 logias u organizaciones prohibidas a los miembros del ejército.

En dicha ordenanza se anuncia que los funcionarios que no hayan abandonado dichas organizaciones antes del 30 de enero de 1933 se verán restringidos en sus derechos de ascensos.

Los contraataques enemigos contra las posiciones nacionales en los frentes de Guadalajara fracasan rotundamente

Sigüenza.—Ha sido el de hoy un día de tranquilidad relativa en los frentes de Guadalajara.

El enemigo hostilizó débilmente nuestras posiciones en los sectores de Padilla de Hita y Cogollado.

Bien se conoce que ha quedado quebrantadísimo después del desastroso contraataque que realizó los días 19 y 20.

El enemigo dejó el día 19 frente a nuestras posiciones, ciento cincuenta cadáveres, que en su desbandada no pudo recoger.

El día 20 sus muertos pasaron del centenar, aparte del crecido número de heridos que asistieron en nuestras ambulancias.

El valle que se extiende desde nuestras posiciones hasta las orillas del Vadiles, es una balsa de aceite. No se aprecia en él la proximidad de un solo comunista.

El enemigo ha evacuado el pueblo, que ya no es de nadie. Desde nuestras posiciones se siguen viendo los cinco tanques rusos que, destrozados por nuestras bat

terías, hubieron de abandonar el día 20.

Esta noche una escuadrilla nacional bombardeó con gran eficacia las posiciones marxistas.

Un aparato rojo intentó bombardear Jadraque, pero hubo de volverse a toda prisa ante el tiro certero de nuestros antiaviones.

Un verdadero arsenal lleva recogido la columna que opera en el sector de Hita. 241 fusiles es paños, 87 fusiles extranjeros, 140 escopetas, 5 ametralladoras, 1.830.000 cartuchos de fusil y ametralladora, 930 granadas de mortero, 1.621 granadas de mano, 400 granadas de cañón antitanque, 50 granadas de cañón de calibre 10,5, un coche ligero, una ambulancia y dos camiones.

Aparte de esto han cogido nuestros soldados millares de correajes, cartucheras, mantas, uniformes y máscaras antiguas.

El de hoy ha sido el día más frío del año. Ha cuajado la nieve en Soria y en todos los sectores del frente.

Los legionarios dan nuevas pruebas de valor

Roma.—En el sector de Pozzofranco, continúa el ataque directo nacionalista, dando los le

gionarios pruebas de gran valor.

El frente nacional de Guadalajara continúa firme

Roma.—El frente nacional de Guadalajara continúa manteniéndose firme, consolidadas todas las posiciones a derecha e izquierda de la carretera de Aragón.

El terreno conquistado en la ofensiva de los primeros días de marzo, permanece en poder de los nacionales.

Alcalá de Henares bombardeado

Roma.—La aviación nacional desplegó gran actividad bombardeando el aeródromo de Alcalá de Henares.

Los proyectiles destruyeron una docena de aparatos rojos, incendiando a otro y causando grandes daños en el campo.

Cuarenta aparatos bombardean los objetivos militares de Guadalajara

Avila.—Ayer, durante más de una hora, la aviación nacional bombardeó los objetivos militares de Guadalajara.

algunos pueblos de los alrededores donde existen concentraciones rojas.

El bombardeo fué hecho por cuarenta aparatos, de ellos quinientos trimotores de bombardeo. También recibieron metralla

De Madrid se dice que los daños son enormes y el número de marxistas muertos asciende a varios centenares.

Los marxistas fuera de España

Londres.—El partido laborista había organizado un gran acto de propaganda internacional para prestar ayuda a los rojos españoles, y con este motivo habían desembarcado en Inglaterra el presidente de la Liga de los Derechos del Hombre, el israelita tan, conocido en los centros internacionales M. Victor Basch, y la socialista belga Mlle. Isabel Blum; pero los ingleses, decididos a guardar una estricta neutralidad en los asuntos españoles, y sobre todo, que comienzan a mirar con recelo los manejos de Moscú, se abrieron a los propagandistas con las debidas precauciones, permitiendo a M. Basch permanecer únicamente veinticuatro horas en la isla y obligando a la propagandista belga a reembarcarse inmediatamente para el continente.

glés de esta actitud oficial, y el ministro de Trabajo ha respondido, en medio de grandes aplausos, que este Gobierno mantiene el principio de prohibir las visitas a Inglaterra de los extranjeros que las hagan con el propósito de mezclarse en favor de uno de los dos sectores combatientes en España.

Los marxistas fuera de España

SE ARRIENDAN

Local propio para tienda, con cierre metálico y en inmejorables condiciones de situación.

Local propio para tienda, con cierre metálico y en inmejorables condiciones de situación.

2 pisos, principal y 2º con cocina económica, cuarto de baño y termosifón.

2 pisos, principal y 2º con cocina económica, cuarto de baño y termosifón.

CALLE DEL CARMEN N.º 2

CALLE DEL CARMEN N.º 2

Razón en la Portería de la misma.

Razón en la Portería de la misma.

Salamanca. El general Miajas visitó el frente de Guadalajara para darse cuenta de los destrozos causados por la aviación en las obras de defensa de la ciudad.

A su llegada fué silbado por un grupo de milicianos anarquistas contra los cuales dispararon sus acompañantes.

«Solidaridad Obrera» ataca al Gobierno francés

San Sebastián.—El infame proyecto del Gobierno rojo después de producir una fuerte tensión internacional con la oferta de determinados derechos sobre el Marruecos español a Francia e Inglaterra, ha fracasado completamente, mereciendo la más viva repulsa en los medios autorizados franceses e ingleses, especialmente en estos últimos.

Este es el pueblo donde se vive la decadencia de todas las formas liberales. La francofilia del año 1914 no tiene ahora aplicación. Han variado mucho las cosas.

«Solidaridad Obrera», de Barcelona, con motivo de la torpe maniobra, escribe: «Francia, tradicionalmente bursués de tipo clásicamente democrático al viejo

Estilo es el pueblo donde se vive la decadencia de todas las formas liberales. La francofilia del año 1914 no tiene ahora aplicación. Han variado mucho las cosas.

El Gran Bretaña por su sistema imperialista, es el enemigo acérrimo del proletariado internacional. No queremos el contacto con el Imperio británico porque no lo buscamos imperialismo de ninguna clase.»

Azaña pide protección a la República Argentina

Salamanca.—Se tienen noticias de que Azaña ha pedido protección a la República Argentina,

con objeto de poder refugiarse en el edificio de la Embajada de este país en caso necesario.

MANIFESTACION ESPAÑOLISTA EN LA PAZ

La Paz.—En la capital de Bolivia, los elementos que simpatizan con el movimiento del Generalísimo Franco, organizaron una manifestación de adhesión a España.

co y a los generales que dirigen el movimiento contra el comunismo.

En La Paz es grandísimo el entusiasmo que reina por las victorias nacionales, viéndose en la mayoría de los comercios retratos de gran tamaño del Generalísimo y banderas rojas y gualdas.

La manifestación, precedida de enormes banderas bicolors y de dos bandas de música que entonaron el himno nacional español, resultó verdaderamente imponente, dándose vivas a Fran

¡ARRIBA ESPAÑA!

Desde El Granado

¡DON JUAN HA MUERTO!

En Huelva donde se había trasladado el día anterior en busca de asistencia médica a su quebrantada salud, ha dejado de existir el culto maestro nacional don Juan García López.

CINEMA PARK

Hoy Sábado de Gloria, desde las seis de la tarde

¡Apoteósico estreno!
Primero. El precioso dibujo titulado

A la caza de codornices

Segundo. Estreno de la maravillosa superproducción Metro titulada

¡NO MAS MUJERES!

HABLADA EN ESPAÑOL

Interpretada por Joan Crawford, Robert Montgomery y Franchot Tone, tres nombres inolvidables del Cinema que realizan la más sugestiva de sus interpretaciones.

El tema entra de lleno dentro de la comedia moderna del gran mundo americano... desarrollado en el suntuoso ambiente de la alta sociedad neoyorquina... liche de cock-tails, danzas y amores frívolos... ¡NO MAS MUJERES! nos muestra a una

Joan Crawford desprecupada, frívola, caprichosa y enamorada secundada por Robert Montgomery y Franchot Tone, que también realizan una justa y admirable interpretación.

Joan Crawford voluntariosa, caprichosa y soberbia dispuesta a echarse honestamente el mudo a la espalda en su calidad de multimillonaria mimada y perseguida por el amor. Sus celos le dieron la audacia que no tenía, pero su corazón le traicionó en el último momento.

CINEMA RABIDA

Sábado 27 De 6 a 1. Domingo 28 De 4 a 1.

¡¡FORMIDABLE ACONTECIMIENTO A BASE DE UNA SUPERPRODUCCION DIRECTAMENTE EN ESPAÑOL ¡¡RIGUROSOS ESTRENOS!

Primero.—El magnífico documental, de enorme éxito:

A TRAVES DE ESPAÑA

¡Extraordinario!

Segundo.—El extraordinario dibujo en colores, de alta calidad

ZIMBAD, EL MARINO

¡Insuperable!

Tercero.—El super film de «Ibérica Films», considerado como la mejor superproducción realizada en España, rebosante de buen humor:

EL PODEROSO CABALLERO

EN ESPAÑOL

por el notable CASIMIRO ORTA, que con el concurso de los más grandes artistas españoles, presentan al mercado mundial un film irreprochable, de alta comicidad, que hace pasar hora y media en constante carcajada.

¡¡LA AVENTURA DE TRES VAGABUNDOS CONVERTIDOS REPENTINAMENTE EN ARISTOCRATICOS MILIONARIOS!!

¡¡LA MAXIMA CREACION DE CASIMIRO ORTA, CON LA QUE NO PUEDE RIVALIZAR NINGUNA DE LAS REALIZADAS HASTA HOY!!

¡¡HOY TODO HUELVA AL RABIDA!!

Lunes: La formidable producción VALS PARA TI.
Martes: DOS EN UNO. Magnífica comedia cómica. Asista al estreno de EL PERRO DE FLANDES.

Se aproxima el estreno de la superproducción gigante del año «CLIVE DE LA INDIA». (La película que no tiene rival).



FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

S. E. M.

PASADO Y FUTURO

Entre las muchas virtudes de que carecía el Magisterio, además de la abundancia de vicios, que tenía, estaban en lugar primordial: la valentía y la sinceridad.

Es cierto que las circunstancias excepcionales de vida en que se desenvolvían los maestros--misericordia, necesidad, abandono, promesas de enamorados donjuanescos--, forzaban a los débiles y ambiciosos a un carnaval constante de caretas hipócritas y cobardes; pero también es cierto que no hay nada ni nadie que pueda, no ya disculpar, sino atenuar esta sumisión servil y rebajamiento espiritual, que arrastraba en rebaño a la mayoría hasta la apostasía, a cambio de unas migajas de pan de mala harina, denarios por casa u otros derechos "sacratísimos".

El maestro --muchos maestros--, nunca supo exigir valientemente un derecho porque no sabía responder plenamente a sus deberes.

El camino del halago y la sumisión era más fácil. Parecían, en este sentido, hijos predilectos del liberalismo, "dejar hacer", "dejar pasar", el mundo sale de sí mismo". Adaptarse era mucho más cómodo; pero olvidaron que algunas especies por adaptaciones sucesivas desaparecen.

De personalidad indefinida e incolora, tomaban tonos de color diversos, buscando entre ellos el que resolviera definitivamente su seguro estomacal o el puesto soñado en el tan cacareado escalafón, única preocupación sería de todo "buen" maestro. Lo demás...

La república con su cohorte de melifluidos, sectarios e incapaces elevó, en el papel, al maestro hasta las nubes y cuando le tuvo en el aire le dejó desplomarse sobre las desgarraduras de los picacho, reduciéndolo a la nada sin que del choque brutal obtuviera beneficio práctico. (Cuando esto dió lugar en abril del 36, la charca marxista afinó sus mejores tintos).

La hora de hoy que suena en el reloj nacional-sindicalista; el clarín del S. E. M., es natural que suene en los oídos fofos y acomodaticios de muchos, como chirrido desgarrador, molestísimo, brasa en sus conciencias sangrantes.

Nuestro clarín es seco, cortante, fuerte, duro, claro y limpio; es descarnadamente sincero, no sabe de humillaciones y halagos bastardos; ni limosnas, no admite cobardías ni tibiezas.

Sabe que muchos de nuestros compañeros preocupados con la formación de los demás olvidaron la suya; que picoteando en todas las ciencias y en todas las letras se hicieron superficiales y pedantes--pedantería, plaga de la esfera intelectual, que giraba sin cesar en un círculo vicioso de repeticiones interminables y estúpidas reiteraciones--; que acostumbrados a mover y moverse entre analfabetos se creyeron ridículamente sabios de guardatropa.

El S. E. M., sabe todo esto, y como lo sabe y no lo oculta, porque las lacras no se curan velándolas, lucha y luchará, no por defenderlo sino por erradicarlo; tenemos la sinceridad de confesarnos únicos culpables de nuestros actos, sin cometer la cobardía de cargar nuestras culpas a otros Organismos, que podrán adolecer de este o de otros defectos; pero sus males no nos eximen de responsabilidad.

Queremos ganar la grandeza de nuestra Patria con nuestro esfuerzo y nuestra voluntad, queremos hacer una Escuela en la que el niño viva una vida de amor, de fortaleza, de luz de verdad, de ciencia pura, que le preparen para la lucha de hombres, para una vida de trabajo, de honradez y decencia; queremos que los niños de nuestra Escuela sientan en sus almas la Patria y el orgullo legítimo de llamarse españoles y sepan que un Niño-Dios, pobreza y amor, alumbró sus pasos indecisos; y así haremos hombres útiles a sí mismos, a la sociedad, a su patria y a Dios.

Y esto, que a la patria prometimos, lo cumpliremos, porque nosotros somos los primeros en exigirnos disciplina, trabajo, estudio, constancia, interés, vocación, renunciamiento personal decencia profesional, cuya dignidad no se eleva con palabritas y discusiones estériles, sino con corazón y espíritu recto, aunque el silencio no proclame a los cuatro vientos el hacer callado y continuado, sin desmayos ni falsos orgueles de unos hombres, que están seguros de hacer de nuestra Patria en sus Escuelas una España, una, grande y libre.

MINGUELA

NO TIEMBLAS, MAESTRO.....

No tiembles, ante tus enemigos. Son los de siempre los que eternamente te odiaron, los que te criticaron sin conocer ni vivir tus virtudes, los que nunca supieron nada de todas tus infinitas tragedias.

No tiembles, Maestro... Los que sólo se revuelven contra ti, en una u otra forma, lo hacen en rebeldías que, más que síntomas de potencialidad, son pruebas irrefutables de decadencia y de muerte.

No tiembles, Maestro... Al con-

trario, acércate, ven a formar en las filas del Magisterio Azul. Ven a empinarte con nosotros, por Dios y por España, esta Cruzada de amor, de justicia y de paz.

Pero no te acerques avergonzado. Levanta tu frente, y piensa que eres el Gran Artífice de la España Nueva.

No tiembles... Al contrario. Sigue, si adelantas, y grita conmigo: ¡Arriba España!

BURMOSO

Religión y Patria

Nada se ha querido borrar del corazón de los niños españoles con tanto empeño como el santo nombre de Dios y las divinas verdades de Nuestra Santa Madre la Iglesia Católica. No creamos que tan solo durante los años de la funesta República hemos tenido que padecer el vernos privados de las enseñanzas purificadoras de la religión, no. Antes de dichos años, cuando las leyes marcaban la predicación de nuestra verdadera religión, muchos eran los niños que salían del colegio, sin tener una formación espiritual.

Causa evidente de que no se les enseñó con el amor que Jesús predicó. Esto es, que el maestro por un puñado de reales, explicaba una asignatura más, con el inconveniente de que no ponía amor en ella. Era por decirlo así, un maestro laico al servicio de sus estómagos.

Por eso el maestro nacional-sindicalista ha de tener muy presente que para que los niños salgan de la escuela no con la lección aprendida, sino con el corazón rebosante de amor hacia el Niño padre de Belén, ha de pintarle el cuadro de los hechos con el mayor entusiasmo, ha de enseñarle a visitar la divina prisión del Sagrario, ha de enseñarle en una palabra a amar a la Santa Iglesia y entonces por sí solo, el niño aprenderá aquello que más le pueda molestar por su trabajo.

Pero para que el escolar siga esta pauta, el maestro ha de ser un fiel cumplidor de sus deberes religiosos y ha de portarse en la escuela, no con la frialdad de un mercenario, sino con el entusiasmo de un sacerdote de la educación, que como tal es.

Mucho se ha hablado de la palabra patria y poco se ha conseguido de estas enseñanzas. Nuestro grito ¡Arriba España! y nuestra consigna de España grande, libre y única, fué en los tiempos bochornosos del pasado, la clave mediante la cual se encontraba a un verdadero español. Por eso los esclavos de Moscú, aquellos

que nada querían con el bendito suelo patrio al oír en los labios de algún camarada de Falange la invocación, acudía a todos los medios para hacerlo desaparecer.

Por eso tú, maestro nacional-sindicalista, debes estar orgulloso de tu grito, es más, debes desmenuzarlo y meditarlo muy bien, por que decirlo y estudiarlo es decir y estudiar todas las grandezas de España, desde la muerte heroica de los saguntinos y numantinos hasta la gesta sublime del general Moscardó; desde el reinado glorioso de los Reyes Católicos hasta el glorioso alzamiento de los verdaderos españoles. Por esto, debes, empezar a hacerle amar a tus niños el terruño donde nació y cuando esto lo tengas conseguido le harás ver cómo existe una madre patria, raga da con la misma sangre de héroes, lo mismo de N. a S. que de E. a O. Entusiasmate, pues, con tu obra, ves que tú eres el modelo de sus ansias y mira que desde chiquito se endereza al arbolito y sobre todo ten muy en cuenta que España es única, la haremos grande y será libre, y sobre España, solo Dios.

No creamos que Falange adicione a su programa estas ideas fundamentales y básicas como bandera de combate. No, Falange nació, vive y existirá envolviendo los verdaderos conceptos de Dios y Patria, uniéndolos tan fuertemente como unidas están nuestras flechas bajo el vigo de nuestra unidad.

Por eso tú, maestro en general, por Dios, bendito no nos suprimas términos, no tengas dudas, fíjate que en España empieza a amanecer, que el suelo patrio se está regando con sangre española no para que después vuelvan a florecer las antiguas divisiones, sino para que todos con un común sacrificio a un común ideal lleguemos.

Maestro, fíjate que la tormenta ha de pasar, que el cielo aparecerá nuevamente azul. No tengas dudas, ahora o nunca. ¡Arriba España!

PEPUL

Magisterio nuevo

No seamos exclusivistas, ni nos encerremos en los estrechos límites del egoísmo. El Magisterio, como todas las actividades del futuro, y más aun una actividad de la trascendencia de la nuestra, no puede sentir la mezquindad, el aislamiento, el apartamiento de la organización de las otras actividades dentro de Falange, y como las organiza Falange.

El Magisterio no puede sustraerse, ni quiere sustraerse a ser orgánizado en las nuevas normas; el Magisterio, consciente del puesto que le corresponde en el conjunto de los valores de la Patria, consciente de que ha de marchar ya que todo es movimiento y vida en el resurgir que presencia mos, y que ciego será el que no lo vea, reclama el lugar que le tiene reservado el Destino, que le tiene reservado su propia misión, que le señala Falange y que su propia dignidad le pide.

Al organizarse el nuevo Estado, del que los Sindicatos son rama, de la misma organización es total, son puertas por donde el ciudadano entra a formar parte a trabajar en el concierto del país, no puede el Maestro permanecer alejado, como no permanecerá nadie, del encuadramiento general; no puede el Maestro que dar fuera del engranaje de la inmensa maquinaria, ya que ha de ser no pesado lastre de la misma línea motor y pieza de importancia excepcional.

Así se romperán viejos moldes, se rejuvenecerán ideas y en medio del escepticismo que a algunos les quedara como único patrimonio que pudieron dejar las situaciones pasadas, verán lucir la llamada azul y pura del optimismo que inunda ya a la España en la que hemos de convencernos que "empieza a amanecer". Verdaderamente ciego ha de ser el que no vea este resurgir

este nuevo aliento de la Patria; ciego y con ceguera del alma ha de ser el que no sepa ver cuando España hace en su transformación, y de ello no esté convencido.

Pero no es un convencimiento puramente teórico el que yo quisiera pedir a los Maestros: es un convencimiento práctico, que se traduzca en obras, en realidades, el que yo deseo; un convencimiento que nos haga olvidar todo lo que fué y fué podrido, todo lo que constituyó ignominia y baldón, lo mismo para nosotros, que para todos. En una palabra, que nos situemos en el nuevo vivir a que España aspira y que, haciendo caso omiso de todo lo pasado, lo demos como no olvidado, lo demos como si al presente nacéramos y comenzáramos a actuar en un mundo totalmente nuevo y desconocido, pero en el que no alegaremos nunca ignorancias que no debemos tener los que hemos de ser luz y faro de los demás.

Con esta composición de lugar, que indudablemente no es ficticia, que yo no me la fabrico, sino que me la da la más elemental observación de los hechos y de la vida nueva que hemos de emprender, obtendremos, como antes digo, el optimismo tan necesario en el desempeño de nuestro paso por la vida docente, sin el cual mal se puede ser Maestro del presente; sin el cual nuestra Escuela sería lóbrega, aburrida, tristonosa, porque la alegría del hogar escuela, más depende de lo que se sepa comunicar el educador que de los medios materiales, y mal puede inyectar el medio ambiente del optimismo, de sana alegría, de juventud, quien no la lleve en el corazón por la gracia de Dios y por la comprensión del momento en que vivimos y viviremos.

FUENTES

En una España nueva, una Escuela nueva

La Escuela es la raíz de la Patria. Aquí, en esta tierra fecunda, que es el recinto escolar, prenden las racillas tiernas, preciosas, que un día servirán de firme sostén espiritual y corporal de la Patria.

Unas raíces sanas, robustas, vigorosas, sostienen una planta fuerte, pródiga en fruto. Tales raíces tales árboles. Un pueblo fuerte no puede surgir de una Escuela fría, insulsa, débil.

Y no habríamos de ocuparnos de crear "nuestra escuela" hoy que estamos todos atareados en el santo afán de crear "nuestra España"? Naturalmente, en este concierto de creaciones de renovaciones de nuestra vida nacional, de buscar cauces nacionales a nuestro vivir, no puede faltar la renovación de la Escuela.

Una Escuela nueva. Pero así se ha llamado a todo sistema pedagógico que, por diferir en el detalle de los antelores, se atribuya aires de novedad. Y con el mote de escuela nueva surgieron en los últimos tiempos innumerables sistemas y métodos o tendencias: la educación nueva del americano John Dewey; la escuela del trabajo, de Jorge Kerschensteiner; la escuela activa, la Escuela vital, etc., etc. Claparède, Deeroly Ferrière y tantos otros.

Pero estos señores, nos pueden dar una escuela nuestra, una escuela nacional, hispánica?

¡Pues esta es la escuela nueva que necesitamos, y que no podemos copiar de ningún pedagogo francés, belga, ni alemán.

No es necesario que cerremos los ojos a lo que pasa en el mundo. Ni mucho menos. Leamos a los pedagogos extranjeros; estudiemos sus experiencias; observemos sus ensayos; pongamos interés en conocer la labor de todos.

¡Pero creemos nuestra Escuela! Esto es más costoso que copiar los modelos exóticos. Pero es tan hermoso crear! Y España, esta España floriosa que fué capaz de crear un mundo, no iba a ser capaz de crear su Escuela?

Si España, que se esfuerza en estos gloriosos momentos por contrarrestar a sí misma, se esforzará también por crear su Escuela. Nuestros Maestros, que han vivido profesionalmente sometidos a las imposiciones de una pedagogía masónica, extranjerizante, son lo suficientemente laboriosos para crear una pedagogía nacional que tenga sus raíces en lo más honrado, en lo más racial, y castizo de nuestro españolismo; en nuestra psicología, en nuestra tradición, en nuestro destino de pueblo con solera de imperio espiritual.

Creemos nuestra Escuela. Una escuela que no sea mirada con desprecio por las autoridades, ni con desdén por los intelectuales, ni con indiferencia por los padres de los escolares. Una escuela con personalidad acusada, vigorosa. Una escuela educadora, formadora de hombres con espíritu religioso, con rectitud y disciplina de familia, y con amor encendido por su gran Patria.

¡Por una Escuela Española! ¡Arriba España!

Tarea para Maestros

¡Camarada del S. E. M!, es mucha. Quiero que mi voz sea como un grito de guerra que te despierte, llamándote a luchar en este orden nuevo que nace para todas las cosas. Has de ponerte en pie de guerra, que para eso eres soldado en las milicias de la cultura. Sin vacilaciones, despojándote de todo prejuicio, con violencia, has de estar en tu puesto. Si no eres capaz, vete, para otro puesto en el que puedas servir para algo, dejar a otro con más valor el lugar que tú no sabes ocupar.

Oyeme lo que has de hacer: Has de acabar con todas las ediciones vivas del Juanito, plaga social de niños cacatúas, que cuando lleguen a jóvenes forzosamente han de ser típicos y liberalotes. Mata ese tipo infantil que tiene en la cabeza un "stok" de respuestas estereotipadas, para todas las preguntas que le dirijen los amigos de papá en la sobremesa y las amigas de mamá a la hora del té.

No dejes que entre los tuyos florezca tampoco ese tipo de niño soñador y bobo que les cuenta a los demás absurdas historias de hadas y gnomos, que dice él haber vivido. Estos serán lo inadaptados de

mañana, los que andarán siempre con los pies sobre las nubes.

Que en tu escuela no se oiga jamás el sonsonete monótono, ese run-run de vuelo de ajeños, que suena igual cuando los niños recitan oraciones sin sentido para ellos, que cuando cantan eso que se llama tabla de multiplicar y que es para los niños tan obscuro como una cábalas misteriosa.

España necesita hombres fuertes, sanos, vigorosos en cuerpo y alma. Deber tuyo, camarada maestro, es colaborar a su formación con todas tus fuerzas. Enseña a tus niños a sentir y a pensar y crea en ellos el orgullo de la agilidad y de la fuerza. Un niño que se emocione al paso de los soldados, que juegue con los perros en lugar de hacerlos blanco de sus pedradas, que trepe por los árboles y sepa saltar y correr, que goce chapuzándose en un baño de agua fresca, que cuando vaya a robar una manzana se avergüenza sintiendo la presencia de Dios, vale más que todos los niños prodigios que se saben el Credo de un tirón y dividen por varias cifras.

JESUS ARCENSIO.

¡Arriba España!

Fases

Salir la pluma del misticismo que embargó sus actividades en este paréntesis de meditación y penitencia que acaba de cerrarse. Hecho el simbólico rompimiento del Velo, roto fué el silencio del recogimiento en la contrición. Gloria a Dios en las alturas!

Y paz en la tierra, paz en España, liberándola, por completo, de sus judas, de sus asesinos, de sus verdugos.

¡Por la Patria, el Pan y la Justicia!

Y el triunfo de la Verdad, acabándose para siempre el fariseísmo que tanto la profanó.

En la lucha por la Verdad, hay que llegar hasta donde las circunstancias y el motivo impongan. Que hacer o pedir que se haga la luz de la Verdad es nuestro deber, yendo contra lo que haya que ir porque contra la Verdad y contra la Justicia vaya. Tal es nuestra misión de retaguardia, en esta nuestra trinchera de combate.

Dijimos, al definirnos en esta sección, y repetimos hoy:

Libre la pluma - puede serlo, siendo consciente y honesta - pondrá sus puntos sobre los temas, debiéndose a la Verdad y nada más que a la Verdad, como nada más que inspirada en un espíritu de justicia estricta.

La variedad de temas locales es bien notoria, como notorios, aun que no múltiples, son los asuntos que merecen la pública fustigación, que venimos obligados a patentizar y que patentizaremos, pasándolos por la criba de la imparcialidad - nuestra norma - coincidente con la voz de mando - nuestro Director - que es consigna a cumplir en esta nuestra

atalaya. Consigna que, para ser perfectamente equitativa, aborrea el aplauso en aquello que lo justifique.

Que hubiera muchas razones para el aplauso, eso quisiéramos. Pero hay bastante que andar hasta llegar a ese estado de cosas de valor exacto.

Antes que nada, es preciso, es imprescindible, que una rectificación de conductas respaldada al movimiento de traslación de España alrededor de su histórico abolengo glorioso y al de rotación sobre el eje de sus esencias, las más puras.

De por grado o por fuerza, tenida que operarse esa rectificación, empezando por los que deben empezar dando ejemplo.

Más ¡ay! que, circunscribiéndonos a Huelva, este renglón de la pluma se enardece y ser Código quisiera, en ocasiones.

No es éste, sin embargo, su papel y a su papel ha de reducirse, no sin exteriorizar, con la violencia de su carácter revolucionario racional-sindicalista, aquellas posiciones indignantes que recibe, llamando las cosas por su nombre, al objeto de enjuiciarlas y encasillarlas, conforme a su importancia y a su naturaleza.

La labor de retaguardia, en consonancia con los altos fines de la obra magna de vanguardia no se va efectuando muy de prisa, que digamos, ni muy a tono. Son diversos los aspectos de primer plano, por los que marchamos a paso lento, cuando no permanecemos inactivos.

Y para esto, no es para lo que se está dando la vida en la batalla. En presencia de esto, es la batalla, la que hay que dar en la vida de la ciudad.

THUR

BANDO

DON GOZALO QUEIPO DE LLANO Y SIERRA GENERAL JEFE DEL EJERCITO DEL SUR. HAGO SABER:

Que en vista de la insuficiencia del material móvil ferroviario debido al extraordinario incremento del tráfico, motivado tanto por las necesidades de orden Militar, como al aumento en la Región liberada del Comercio y de la Industria, se hace necesario evitar por todos los medios la innecesaria paralización de dicho material a fin de obtener el máximo rendimiento del mismo y con este objeto,

ORDENO Y MANDO.

Artículo 1.º—Quedan en suspensión en las estaciones de Sevilla, los plazos y disposiciones que obligan a las Compañías de ferrocarriles a guardar el material cargado, a disposición de los consignatarios.

Art. 2.º—El material ferroviario, facturado por vagones completos, deberá ser descargado y puesto a disposición de las Compañías en el plazo de 72 horas después de su llegada al punto de destino.

Art. 3.º—Diariamente, para dar facilidades al público, y sin que este requisito exima de la obligación de descargar el material, se publicará en la prensa una relación de los vagones llegados a Sevilla durante las últimas veinticuatro horas.

Art. 4.º—Transcurrido el plazo de setenta y dos horas antes señaladas, las Compañías quedarán facultadas para descargar la mercancía pudiendo venderla en pública subasta por cuenta del destinatario al término del plazo legal.

Art. 5.º—El importe de la venta, deducidos los gastos que haya ocasionado, estará a disposición del consignatario durante el plazo de treinta días transcurridos los cuales, será ingresado en la suscripción para el Ejército.

Art. 6.º—Las autoridades tanto militares como civiles, prestarán el auxilio necesario, para el mejor cumplimiento de lo mandado.

Dado en Sevilla a 23 de marzo de 1937.

Gonzalo Queipo de Llano.

DE LOS PUEBLOS

Cartaya

LA FESTIVIDAD DEL DOMINGO DE RAMOS

Solemnes en extremo resultaron los actos religiosos celebrados en nuestra iglesia parroquial con motivo de la festividad del Domingo de Ramos.

Al templo acudió enorme concurrencia viéndose sus amplias naves llenas por completo de fieles de uno y otro sexo.

Se bendijo solemnemente las palmas y olivos resultando muy lucida la procesión con aquellas que recorrió la plaza de José A. Primo de Rivera con el mayor fervor y brillantez.

Después se dijo la misa del día oficiándola nuestro párroco don Luis Cruz Sánchez.

A tan solemnes actos religiosos, asistieron las autoridades locales y jefe y delegados de la Falange de estas JONS.

También asistieron en formación los "flechas" con su banda de cornetas y tambores.

CONFERENCIAS CUARESMALES PARA FALANGE Y DEMAS ORGANIZACIONES NACIONALES.

En la iglesia parroquial se han dado durante tres días consecutivos interesantes conferencias cuaresmales para todos los falangistas de esta localidad como también a los requetés y guardia civil.

Como el sentido profundamente religioso de la Falange no puede estar ausente de actos substancial con su propia naturaleza, ni que decir tiene, que el templo parroquial ha estado durante dichas noches muy concurrido de "camisas azules".

Las conferencias han estado a cargo del digno párroco y capellán de la Falange local, don Luis Cruz Sánchez.

El citado sacerdote con verbo sencillo y conciso ha expuesto sus temas tan interesantes y minuciosos haciendo resaltar con claros ejemplos la existencia de Dios, la no existencia de la moralidad sin la Religión, el cumplimiento de la ley santa del Todo poderoso y la felicidad del hombre con Dios.

En bellísimos párrafos exhortó a los presentes a continuar la obra, que tan altos beneficios ha de producir para la elevación de la nueva España. Una, Grande y Libre.

LA SECCION FEMENINA CUMPLE CON EL PRECEPTO PASCUAL.

Las entusiastas camaradas de la Sección Femenina local han realizado solemnemente el cumplimiento pascual.

A la iglesia se acercaron para cumplir con tan alto deber cristiano numerosas falangistas yendo al frente de ellas la camarada jefe local Pepita Cruz Fernández.

Después de la Sagrada Comunión oyeron misa siendo oficiada por el párroco y capellán de la Falange, don Luis Cruz Sánchez.

UNA NIÑA POBRE ES APADRINADA POR LA FALANGE

Como en nuestra gloriosa Falange el ejercicio de la caridad cuando de amparar a los humildes se trata, no permite demoras, la Sección Femenina local acaba de llevar a la práctica uno de sus actos durante un domingo cristiano y lleno, por lo tanto de un gesto tan misericordioso.

Ha sido llevada a la pila bautismal una niña de un año, hija de padres pobres a la que se le ha impuesto por nombre Rosa del Pilar y fué apadrinada por el camarada secretario de "Flechas" Gaspar Maestre Contreras y camarada jefe local de la Sección Femenina Pepita Cruz Fernández.

Al acto que se le dió la máxima solemnidad religiosa asistieron numerosísimas falangistas.

Los padres de la nueva cristiana recibieron con tan fausto motivo espléndidos donativos costeados por dicha Sección como también la canastilla de la neófita.

Signa sin desmayos, la labor felizmente que estais desarrollando para honra y orgullo de nuestra Falange.

UN CAMARADA DE 85 AÑOS DE EDAD SALVA A UNA MUJER.

Merece ser digno de mencionarse el admirable servicio prestado por nuestro camarada Manuel Gamero Martín de 85 años de edad que es jefe honorario de escuadra de estas JONS.

El citado camarada encontró a la vecina llamada María Marañón Perele en el patio de su casa calle Santa María, envueltos en llamas por haberse prendido fuego el delantado que tenía puesto y sin reparar en el peligro se apoderó de la prenda que mada librándola aquel de una desgracia, gracia a su pronta intervención.

El anciano camarada ha sido felicitado por sus jefes y merece los mayores elogios.

¡Arriba España!

CORRESPONSAL

Ordenes de la Falange

Servicios para el día 27 de marzo de 1937 en el cuartel de Santa Fé (guardia principal).

GUARDIA

Jefe, Daniel Galván Carranza. Imaginaria, Manuel García Ruiz.

SEMANA

Jefe, Carmelo del Toro Ponce.

VIGILANCIA NOCTURNA

Jefe, Sebastián Morales García. Imaginaria, Juan Rodríguez Maestre.

VIGILANCIA DE PRESOS

Jefe, José Domínguez Hermoso. Imaginaria, José Larrea Palacios.

Lea LA PROVINCIA de F. E.

¡Arriba Español!

Después de corregido, se publicó sin la corrección hecha, el pasado día 25, un artículo de nuestro corresponsal en Castellón, el cual con el sano deseo de reforzar más sus entusiasmos intercaló en nuestro "Arriba España" un "siempre" accidental, extraño e innecesario.

No precisa nuestro grito de paz y de guerra y de amor y de lucha para aumentar su grandiosidad, adverbios ni calificativos que le complementen.

Tal como es, es, y nadie puede a voluntad poner o quitar términos. Se lo recordamos a todos los camaradas.

A. Rodríguez Pérez

Cirujano de la Casa de Socorro

CIRUGÍA GENERAL Y MEDICINA

CONSULTA: A LAS 12

GENERAL MOLA, 41

(ANTES SAGASTA)

HUELVA

Cafés TORONJO

Son los mejores

Despacho General Franco, 10
Teléfono 1712

HUELVA

Bonifacio Fernández Novoa

CUCHILLERÍA FINA VACIADOR

Se afila toda clase de herramientas finas, así como navajas de afeitar, bisturí y tijeras de costura.

Venta de Escopetas y cartuchos marcas «El Aguila» y «El Ciervo», para cazar.

GENERAL MOLA (ANTES SAGASTA) N.º 30

HUELVA

PRÓXIMAMENTE LA GRAN CORRIDA DE FALANGE ESPAÑOLA

¡LOS MEJORES ARTISTAS!

¡LOS MEJORES TOROS!

PATRONATO NACIONAL ANTITUBERCULOSO

Relación de personas que se han dignado hacer donativos de camas completas

Fondos de Calamidades de la Guerra.—Córdoba, 20 camas, 5 mil pesetas.

Don Emilio Prieto Malegón.—León, 1 cama, 250.

Don Ignacio González Puente.—León, 1 cama, 250.

Don Baltasar Ibán.—León, 1 cama, 250.

Doña Delfina Alfageme.—León, 1 cama 250.

Don Jacinto Casado "El Globo"—León, 1 cama 250.

Don Pablo M. Hernández y señora.—León, 1 cama 250.

Don Pablo Suárez Uriarte.—León, 1 cama, 250.

Don Baldomero Lobato.—León, 1 cama 250.

Don Enrique González Luaces.—León, 1 cama 250.

Don Jesús Trejo Quiñones.—León, 1 cama 250.

Electra Popular Vallisoletana.—Valladolid, 6 camas 1.500.

Don Julio Guillén Sáenz.—Valladolid, 1 cama, 20.

Don Eusebio Alcalde (Hijo)—Valladolid 1 cama, 250.

Doña Ramona Sanz, Viuda de Tejedor.—Valladolid 2 camas, 500.

Don Constantino Mateos.—Valladolid, 1 cama, 250.

Banco Castellano.—Valladolid, 6 camas, 1.500.

Don Arturo López Argüello.—Director Gerente del Banco Castellano.—Valladolid, 1 cama 250.

Don Luis Alonso Rodríguez.—Administrador del Sanatorio Marítimo de Oza.—La Coruña, 1 cama, 250.

Don Manuel Rodríguez Ramírez.—Cáceres, 2 camas, 500.

Vecinos de Sierra de Fuentes.—(Cáceres) 2 camas, 500.

Don Blas Sierra Rodríguez.—Valladolid, 1 cama, 250.

Don José María Martín Fernández.—Valladolid, 1 cama, 250.

Don Ricardo Martín Fernández.—Valladolid, 1 cama, 250.

Don Eugenio Ochoa de Arrilla.—Valladolid, 1 cama, 250.

Don José María Unzu: Pamplona, 1 cama, 250.

Don José Apestegui de Borzabal: Pamplona, 1 cama, 250.

Don José Vllá: Extranjero. 10 camas, 2.500.

Doña Juliana Villan: Valladolid, 1 cama, 250.

Doña Feliciano Axpe, viuda de Ruiz Aguirre: Pamplona, 1 cama, 250.

Don Telesforo Hurtado Merino: León, 1 cama, 250.

Don Nicanor López Fernández: León, 1 cama, 250.

Don Francisco Alfageme: León, 1 cama, 250.

Don Pedro Martín Escudero y Señora: León, 1 cama, 250.

Casa Vidal: León, 1 cama, 250.

Gutiérrez y Compañía: León, 1 cama, 250.

Don Francisco M Alonso e Hijo: León, 1 cama, 250.

Don Emilio G. Miranda y Señora: León, 1 cama, 250.

Don Cándido Alonso García: León, 1 cama, 250.

Don José G. Fierro: León, 1 cama, 250.

Don José Morateli: León, 1 cama, 250.

Don Vidal Hernández y Señora: León, 1 cama, 250.

Don Baltasar San José Gómez: Valladolid, 1 cama, 250.

Don Senen Prieto: Valladolid, 1 cama, 250.

Excmo. Sr. Gobernador Civil: Alava, 1 cama, 250.

Sr. Presidente de la Excmo. Diputación: Alava, 2 camas, 500.

Excmo. Sr. Alcalde del Excmo. Ayuntamiento: Alava, 2 camas, 500.

Don José Cappa, Director de la Sucursal del Banco de España: Vitoria, 1 cama, 250.

Don Luis María Uriarte: Vitoria, 1 cama, 250.

Don Florentino Bastida, Representante de la Autoridad Eclesiástica: Vitoria, 1 cama, 250.

Don Francisco Sanz Pérez y Señora: Valladolid, 1 cama, 250.

Don Manuel G. Lorenzana: León, 1 cama, 250.



LA PROVINCIA DE F. E.

HOY

MARZO

27

Sábado

Falange Española la femenina en Ayamonte

El día 19 con ocasión de la festividad de San José, se celebró en Ayamonte un acto, emocionante en su sencillez, digno guión de la obra que la Sección Femenina de F. E. viene realizando. Hicieron su primera comunión algunas niñas de su catequesis, niñas pertenecientes a las clases más humildes, que allí encuentran en el cariño y educación de las afiliadas el olvido de los odios sembrados en los últimos años.

En el mismo día se les sirvió a más de cuarenta niñas un espléndido almuerzo en el local de F. E. atendido por las catequistas y demás afiliadas de la Sección.

En todos los aspectos merece elogios la actitud de estas señoritas que sin vacilaciones, llenas de entusiasmo por coadyuvar a la causa patria, han agrupado en su Organización a multitud de niñas de todas las clases sociales y con preferencia de las más necesitadas para educarlas en el conocimiento de nuestra religión, enseñarlas en el taller de costura que con la colaboración de las afiliadas se ha montado y en el que se han confeccionado multitud de prendas repartidas a los menesterosos, y últimamente creando un comedor en el que se aliviarán en parte las calamidades que sufren los niños y niñas pobres de esta localidad.

Por todos se aplaude el celo que demuestran estas falangistas, y viendo sus obras y el tesón con que las sostienen y elevan, se abre nuestro espíritu a la esperanza de esa España grande que tenemos el deber de formar.

¡Qué buenos tiempos aquellos...!

¿Cuanto? ¿Clavo? No, camarada que me leas. Cuento no es, porque hay mucha parte verdadera, y... "clavo"... no sé si partí... "parás de mi criterio, pero a mí me parece un clavo con tendencia a tarreña salomónica. En fin, sea lo que tú quieras, pero, verás: Esta Semana Santa y un trabajo publicado en nuestro diario del día 24, titulado "Casas viejas", donde se habla de nuestras calles, plazas, jardines, parques infantiles etc., me ha traído a la memoria —tu seguramente las conoces también— aquellas "Guías de Huelva" que solían aparecer con motivo de la Gran Semana, de las Fiestas Colombianas o de nuestra Feria. Tenía yo una vaga esperanza de que también este año y "aprovechándose" de la calma reinante, los "propietarios" de las "Guías" se animaran y decidieran a publicar un nuevo folleto. Pero, no; gracias a Dios han cambiado los tiempos. El deshielo, aunque muy perezoso, ha comenzado, y los frescos empiezan a encontrarse fuera de su temperatura. Por otra parte, no contarían con la subvencional del Excelentísimo, ni con los anuncios de los pueblos de la provincia, cuya mayoría no son ya fáciles al timo, y todo ello, la verdad, no le da al "negocio" grandes perspectivas. Es lastima, des pues de todo. Yo, sinceramente, estoy echando de menos la "Guía"... Aquellas fotografías vitales; aquellos cactus a nuestro Padre del Conquero, con sus burbos tan cuidados, sus artísticos bancos, y continuando la magnífica "avenida", a mano derecha, encontrabas el "Parque" ¡¡qué

Parque!! Y del muelle, ¿qué decía nuestra "Guía" del Muelle? ¡¡Aaaaah!... ¡¡cuánta belleza!! "Guiados" por el paseo del muelle era delicioso; aspirar aquella polvareda, disfrutar de la caricia de algún que otro mosquito; porcos, pero los suficientes para que se dedicaran, exclusivamente, a picar a los de la "Guía": Buscar la Plaza del 12 de Octubre, de la que solo hallamos la mitad, porque la otra mitad está —me parece— en el proyecto. La lámpida de mármol que sirve para reconocerla, sí; esa sí se encuentra, tamaño papel de fumar. Y de nuestros monumentos y estatuas ¿se decía algo? Sí, hombre, sí; ya lo cito. ¿No te digo que la "Guía" era un encanto?

Yo, francamente, me siento profundamente triste. También ellos esos "exclusivos propietarios" de esta publicación anual, están des centrados. Aquellos viajes de pro paganda a los pueblos, preferentemente a La Palma, Bollullos del Condado, Bonares... Sí, te aseguro, camarada, con la mano en el pecho, que "ellos" también lo están en lo más profundo de su alma. Yo los he visto —porque casi siempre van juntos— por la Calle de Calvo Sotelo hace unos días, y te puedo afirmar que se encuentran profundamente abatidos. Siguen tan gorditos, coloraditos, con la sonrisita indicada para la captación del anunciante, pero... los ojos; esa llama que en estos días aparece en sus ojos, producto de la suma de visitas a determinados establecimientos... ¡¡Qué pena de "Guía"!!

Un camisa nueva ¡¡Arriba España!!

Asistieron representaciones de otras Cofradías. Abrió marcha una sección de jugos de Falange y sección de flechas con banda de cornetas y tambores, Guardia Cívica, el "paso" con la urna en que aparecía la imagen de Cristo yacente, representaciones oficiales, Excmo. Ayuntamiento y Excmo. Diputación Provincial bajo mazas y largas filas de caballeros con velas.

La Falange estaba representada por el camarada Jefe local, Rafael Garzón. Finalmente iba el "paso" de la Virgen de los Dolores al que seguían buen número de fieles, Banda Municipal de música, pelayos y requetés.

Durante todo el desfile, que presenció enorme cantidad de público se cantaron muchas saetas.

Finalmente, a las diez de la noche salió de la Iglesia de la Milagrosa, hoy parroquia de la Concepción, la Cofradía de Nuestra Señora de la Soledad, conocida generalmente por la del silencio.

Larguísima fila de señoras y caballeros precedían, portando velas encendidas, el paso de la Virgen cuajado de flores y luces.

Enmedio del mayor silencio y devoción, como es costumbre tradicional, recorrió las calles del Itinerario, recogiendo a su templo ya de madrugada.

Olores en el muelle



En el paseo de los Pinzones que desde el muelle de Río Tinto nos lleva a la Punta del Cebo admirable por su idiosincrasia es invadido por emanaciones olorosas desagradables en extremo, en la parte correspondiente a la rampa de la pescadería, cerca de la fábrica de electricidad de la C. R. T.

El origen de esto es que junto a la obra y en la rampa de la pescadería, desde hace cerca de una semana yace el cadáver insectido de un pobre perro al que la ramera ha arrojado allí. La putrefacción hace estragos en la materia orgánica y los ácidos grasos volátiles de ella resultante llegan a la membrana plasmática del pasante o del que tiene que acudir a su trabajo.

Nos parece que esto que tiene un interés científico enorme no tiene para todo el mundo y mejos para el que suele ir a respirar aires puros, a menos que lleve una careta contra gases.

Obras del Puerto debe hacer un interés de esas dos cosas: O quitarle de allí o ponerle una valla y un techito.

Mayböll Expos vos de segundad de gran potencia para mmas y canteras HUELVA Apartado 81

NOTICIAS

Regreso

Ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestra redacción al camarada Francisco Manzano, redactor de LA PROVINCIA DE F. E. en la Bandera "Los Pinzones", que se encuentra en el frente de Valsequillo. Sea bienvenido.

Por la España Una, Grande, Libre

El clavo ardiendo

PENSAMIENTOS

Apenas hay cobardes que no nozcan siempre todo su interés.

Todas las pasiones nos hacen cometer faltas; pero la realidad nos hace realizar las más ridículas.

El espíritu recto siempre nos pena en someterse a los entendimientos obtusos que nos guiarlos.

Ganaríamos más dejándonos ver tales como somos que procurando parecer lo que no somos.

Los espíritus mediocres condenan siempre todo lo que les rebasa.

Alabar a los príncipes por sus tudes que no tienen es injuriarlos. Los impunemente.

SAETAS



Quien amó al marxismo hasta hacerlo hijo proleto de su mesa, socializando con él el pan, pide hoy "caliche" para la comida de "los flechas". "Las flechas" serán hombres y acordarán. Son muy educados y corren todas las reglas de urbanidad.

Nosotros usaremos, en nombre de "los flechas", que muy en breve él comerá lo que el diccionario de la Academia de la Lengua, edición 1925, define en la página 810, segunda columna, línea 81.

Tenemos a Don Homobono enfermo de farisitis, microcosmo judaico, procedente de calvo poliflélico.

LOS LIRICOS



Mirale por donde viene con una vela en la mano, la fuerza de la costumbre le tiene el puño cerrado.

En la calle Mora Claro con un rojo me encontré. En el pecho escarpulario, en el alma uachepé.

DENTRO DE 50 AÑOS HUELVA EN 1987



El Ayuntamiento adquiere por concurso un nuevo edificio, pues, el Fiat que tenía como carroza ya prestado muchos servicios urbanísticos está inservible.



LA PROVINCIA de F. E. publica un artículo acerca de los cascos viejos que hay en Huelva de las que se viene hablando desde 1937. Estos edificios tienen ahora medio siglo más, pero parece que han sufrido pocas impresiones.



REFRAN

Cuando el pellejero codea el pellejo, o no le sirve o es que está viejo.

BAR AMERICA

alvo Sotelo (antes Concepción), HUELVA

España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio. Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

5.º Punto Inicial de la Falange.

Religiosas

MARTIROLOGIO

Los Santos mártires Pedro, Marciano, Jovino, Tecla, Casiano.

EVANGELIO

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Estad con vuestras ropas ceñidas a la cintura y tened en vuestras manos las luces ya encendidas para servir a nuestro señor. Sed semejantes a los criados, que aguardan a su amo cuando vuelve de las bodas, a fin de abrirle prontamente, luego que llegue y llame a la puerta. Dicho esto, los siervos a los cuales el amo al venir, encuentra así velando. En verdad os digo, que tarregándose él sus vestidos, los hará sentar a la mesa, y se pondrá a servirle. Y si viene a la segunda vela, o viene a la tercera, y los halla así pronto, dichos son tales criados. Tened esto por cierto: que el padre de familia supiera a que hora había de venir el ladrón, estaría ciertamente velando y no dejaría que le horadasen y forzasen su casa. Así vosotros estad siempre prevenidos, porque, a la hora que menos penséis vendrá el Hijo del hombre.

Notas varias

DATOS METEOROLOGICOS

Sol: sale a las 6,7; pónese a las 18,34. Luna: sale a las 19,09; pónese a las 5,42. Cuarto menguante: el día 4 de abril.

Predicción astrológica

Los nacidos en este día vivirán felices con el producto de sus rentas.

HORARIO Y PROGRAMA

de RADIO NACIONAL al servicio de la liberación de España.

ONDA: 274 METROS 1095 KILOCICLOS

- 14-15 horas.—Música, familia, auxilio de invierno, etc.
- 17,30-18,45.—Música, Antikomintern, soldado, etc.
- 18,15-18,45.—Noticias en alemán e italiano.
- 18,45-20.—Habla España.
- 21,30-22.—Noticiero oficial en varios idiomas.
- 22-22,30.—Conferencias.
- 22,30-23.—Noticiero internacional.
- 23-24Música clásica, diversos.
- 24-24,15.—Parte oficial y crónica.
- 24,15-24,30.—Música.
- 24,30-1,30.—Servicio de Prensa.

Semana Santa

Con toda solemnidad hicieron sus desfiles las cofradías de Jueves y Viernes Santos

JUEVES SANTO

La festividad del Jueves Santo se celebró con la solemnidad característica.

Por la mañana, los templos se vieron completamente llenos de público durante la celebración de los Santos Oficios.

El aspecto de las calles durante todo el día fué animadísimo por la gran cantidad de público que visitaba los sagrarios.

A las siete de la tarde salió del templo de la Merced la Hermandad de Nuestro Padre Jesús de las Cadenas y María Santísima de la Amargura.

Esta Cofradía es la única que pudo salvar sus titulares de la destrucción marxista así como sus hermosos "pasos" e insignias.

Al hacer su aparición en la puerta de la iglesia las imágenes fueron aplaudidas y vitoreadas por el enorme gentío que llenaba la plaza de la Merced y calles adyacentes.

Daban escolta a los "pasos" fuerzas de Falange y Requeté. Abrió marcha una sección de flechas con la banda de cornetas y tambores; les seguía la banda de la Cruz Roja y tras larga fila de nazarenos el magnífico "paso" en que aparece Nuestro Padre Jesús de las Cadenas atado a la columna y azotado por los sayones.

En segundo lugar iba la imagen de Jesús Crucificado y últimamente el "paso" de María Santísima de la Amargura, que lucía su hermoso manto bordado en oro.

Asistían representaciones de otras Hermandades, autoridades, la Excmo. Diputación bajo mazas, Banda Municipal de Música y una sección de pelayos.

Durante todo el desfile se escucharon muchas saetas.

VIERNES SANTO

A las cuatro de la madrugada del Jueves al Viernes hizo estación la Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno, de la ruina del templo de la Concepción.

El momento de la salida de los "pasos" fué de emoción intensa para la multitud que llenaba los alrededores del destruido templo.

Fuerzas de Falange con banda de cornetas abrían marcha y larguísima fila de caballeros y señoras con velas escoltaban los dos "pasos".

En el primero iba un cuadro con la efigie de la venerada imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno. En el segundo la bella escultura de la Virgen de los Dolores.

La procesión hizo un largo recorrido con el mayor orden, cantándose gran número de saetas y recogiendo en la Iglesia de la Milagrosa a la ocho y media de la mañana.

A las tres de la tarde salió de la Iglesia de San Francisco una procesión de penitencia que sale por primera vez en Huelva.

Iba por este orden: Sección de gastadores de los flechas, banda de cornetas y tambores de los mismos, Guardia Cívica y Cruz Roja y dos largas filas de señoras y señoritas con velas.

Seguidamente iba un "paso" en el que aparecía la imagen de la Magdalena al pie de la Cruz, profusamente exornado con flores y luces.

Cerraban la comitiva una sección de pelayos.

A las siete de la tarde hizo su salida del templo de San Pedro la procesión del Santo Entierro de Cristo.

«LA TARUMBA»

en Huelva

El Teatro Nacional Universitario de Falange Española quiere ofrecer al público de Huelva, las vicisitudes de su nuevo programa.

Por ello, en el Gran Teatro y en fecha próxima pondrá en escena:

EL DEGOLLADO FINGIDO

de Lope de Vega.

LA GUARDA CUIDADOSA

entremés cervantino.

y el

ROMANCE DE LA MUJER DE ARENA

escenas marineras en un acto y dos cuadros.